

## Colegio Mayor Albayzín

---

**Director:** D. Javier Murciano Calles, investigador del Departamento de Química Física en la Universidad de Granada

**Página web:** [www.colegiomayoralbayzin.com](http://www.colegiomayoralbayzin.com)

**Correo electrónico:** [direccion@colegiomayoralbayzin.es](mailto:direccion@colegiomayoralbayzin.es)

**Número de colegiales:** 77

### Resumen de actividades

#### 1. Actividades académicas

##### 1.1 Actos Académicos

El sábado 22 de octubre de 2022 tuvo lugar el Acto Académico de Apertura de Curso 2022-2023 del Colegio Mayor Albayzín. El acto comenzó con la celebración de la Santa Misa en el oratorio del colegio y, al finalizar esta, los asistentes se trasladaron al salón de actos donde tuvo lugar la mayor parte del evento. Intervinieron el director del Colegio Mayor Albayzín, D. Javier Murciano Calles y el decano del Colegio Mayor, D. Alejandro Salvatella de los Santos. El director, hizo hincapié en la necesidad de ser ejemplares en el trato con todos, y dio un contexto de la calidez humana que se esperaba de los residentes. El decano, basándose en la Memoria del Curso 2021-2022, hizo mención a las principales actividades y momentos entrañables del ciclo anterior. A continuación, se llevó a cabo la comida al aire libre y, como colofón, un baile flamenco a cargo de Dña. Inmaculada Murciano Calles, con la actuación "Solás".

El Acto Académico de Clausura se celebró el 13 de mayo del 2023. Dio inicio al acto D. Alberto Tarifa Valentín-Gamazo, antiguo Presidente del Patronato del Colegio Mayor Albayzín. Posteriormente, tuvieron lugar las palabras del director, D. Javier Murciano Calles quien, a su vez, dio paso al decano. Se prosiguió con la imposición de Becas de Colegiales de tercer año, momento no exento de emociones. La sesión magistral estuvo a cargo de Dña. María Calvo Charro, autora de La masculinidad robada, quien impartió la conferencia "Ser hombre en el siglo XXI. Entre la ternura y la fortaleza". Después se clausuró formalmente el curso por parte de las autoridades académicas y se entonó el Gaudeamus igitur.

##### 1.2 Clubes profesionales

Los Clubes Profesionales consisten en sesiones de trabajo, debates y encuentros entre profesionales de prestigio y colegiales, mediante los cuales se orienta al estudiante en el desarrollo de su carrera universitaria, su formación humanística y su futuro profesional.

En este curso hubo 21 encuentros con profesores de universidad y profesionales de distintos ámbitos (Ver Anexo I).

##### 1.3 Programa de Desarrollo Universitario

El crecimiento personal y académico de nuestros colegiales ha sido siempre el leitmotiv de la institución. Con este programa procuramos dotar a cada estudiante de un bagaje esencial para incrementar sus capacidades intelectuales, volitivas y afectivas. Buscamos sembrar en ellos grandes ideales que, a su vez, sean lo suficientemente prácticos como para que puedan incorporar esos conocimientos en su día a día, en la vida diaria.

Este programa se realiza durante todo el curso, intercalando jornadas específicas del PDU con conferencias a lo largo del periodo lectivo, y trata de puntos específicos que consideramos básicos para el desarrollo de nuestros colegiales. Entre las jornadas a destacar están:

El curso 0 que consiste en una serie de charlas impartidas a los colegiales de primer año sobre diversos temas de crecimiento personal, este año los temas a tratar han sido:

1. La confianza como base de la amistad.
2. Generosidad: Una virtud pasada de moda.
3. La procrastinación y cómo evitarla.
4. Taller teórico-práctico de como estudiar.
5. Cómo tener un proyecto personal de vida.

Y continuación, viene descrita la lista de charlas PDU de asistencia general:

1. Saber estar. Valor inestimable del ser humano, elegancia, tono humano. D. Felipe Maya Retrepo, doctorando en Filosofía.
2. Cómo preparar un cerebro para ser feliz. D. Luis Gutiérrez Rojas, médico psiquiatra
3. En todo ser humano hay grandeza. Vídeo de la conferencia de D. Mario Alonso Puig
4. El sistema adictivo. D. Miguel Ángel Sánchez, médico pediatra especialista en adicciones.

5. Descubre las oportunidades de tu personalidad. D. Carlos Andreu Pintado, consultor y conferenciante.
6. Reframing. D. Alberto Tarifa Valentín-Gamazo, licenciado en derecho y director de comunicación de la Prelatura del Opus Dei en Andalucía oriental.
7. Razonamos con emociones. D. Pedro Sánchez Llaveró, Abogado y Doctor en Derecho. Formación de la juventud y proyectos de desarrollo.
8. El poder de tu personalidad. Dña. Núria Marzo, licenciada en derecho.

Además, se dieron dos talleres complementarios, uno en cada semestre:

1. Liderazgo 2.0. Directivos del futuro. D. Antonio García Paine, vicepresidente de ventas y encargado de la división de productos de Medline Europe.
2. Evento iWork. D. Alberto Ribera, exdirector académico de la Unidad de Coaching del IESE, y D. Yih-Teen Lee, profesor ordinario en el Departamento de Dirección de Personas en las Organizaciones.

#### 1.4 Actividades de orientación en el estudio

Nada más empezar el curso, dimos a conocer un acuerdo con Arcadie College para facilitar que los estudiantes interesados en aprender, o reforzar, idiomas pudieran recibir las clases en las instalaciones del Colegio Mayor Albayzín. Además, se hizo pública la metodología del examen Oxford Text of English y las ventajas que ofrece con respecto otros sistemas de acreditación.

Además, se dio a conocer la red de asesores del Colegio Mayor Albayzín, que son personas expertas en diversas áreas del saber y que, sin ánimo de lucro y como un servicio a los estudiantes, están disponibles para ayudar y asesorar a los estudiantes que lo deseen. Este proyecto lo encabeza D. Javier Jordán Enamorado, catedrático de Ciencia Política en la Universidad de Granada.

Cabe resaltar que del 7 al 9 de octubre y del 14 al 16 de abril, un grupo de residentes participó en unas jornadas de estudio que tienen la finalidad de incrementar su capacidad de concentración y de responsabilidad. Dichas jornadas se hacen en un entorno distinto al habitual para favorecer la concentración y que les permita también tener momentos de sano ocio.

#### 2. Viajes culturales

Este curso realizamos cinco viajes de interés cultural a los siguientes destinos: Cazorla (Jaén), Toledo, Almería, Suiza, Madrid y Pamplona. A continuación, puede verse el objetivo de dichos viajes.

En una casa de campo en la sierra de Cazorla (Jaén), del 9 al 11 de septiembre del 2021, tuvieron lugar las Jornadas Iniciales para los residentes de nuevo ingreso. Estas Jornadas permiten a los residentes de primer año conocerse antes de vivir en el Colegio Mayor y, de forma natural, favorecer la convivencia. Así mismo, durante las Jornadas se explica a los nuevos residentes el funcionamiento habitual del Colegio Mayor. El entorno, además, permite realizar excursiones, barranquismo, senderismo, fútbol o béisbol, entre otras actividades.

Del 29 al 31 de octubre se organizó una convivencia en Toledo. La finalidad, además de estrechar la convivencia, fue visitar el Puy du Fou, una manera agradable de aproximarse a la historia de España.

Los días 5 y 6 de noviembre, los colegiales que participan en el Club de Astronomía viajaron a la Sierra de Filabres, en Almería, para visitar el Centro Astronómico Hispano en Andalucía. Esta fue solo una de las salidas que realizó dicho club, pues son recurrentes los viajes que hacen para pasar una noche bajo las estrellas. Además, en coordinación con el Club de Fotografía, se han impuesto la tarea de sacar una foto de buena calidad de júpiter.

Del 27 de enero al 1 de febrero se organizó un plan especial en Madrid y Pamplona que tenía la finalidad de acercar a los colegiales que pertenecen a áreas relacionadas con Ciencias de la Salud. El propósito era conocer las dos sedes de la Clínica de Navarra (Madrid y Navarra), además de conversar con médicos de prestigio. Los participantes tuvieron, entre otras cosas, la oportunidad de tener conferencias privadas con D. Luis Chiva, quien se encuentra catalogado entre los diez mejores cirujanos del Colegio Americano de Cirujanos, y con D. Miguel Ángel Martínez, médico nutricionista y epidemiólogo, autor de Salmenes, hormonas y pantallas: El disfrute del amor auténtico, visto desde la salud pública.

Del 22 al 24 de febrero, se organizó una visita enfocada especialmente para los colegiales del área de ciencias. El plan consistió en viajar a Suiza para conocer las instalaciones del CERN. Allí pudieron ver de cerca cómo trabaja el laboratorio de física de partículas, tuvieron la oportunidad de conversar con científicos que trabajan allí y entender mejor los procesos de aceleración de partículas, a la par que disfrutaban de una jornada común para alguien que profesionalmente ha apostado por el mundo de la investigación.

Del 24 al 28 de febrero, se organizó una visita a Madrid que tenía la finalidad de ofrecer un plan cultural variado como opción para estudiantes de diferentes carreras. El viaje contó con la visita al Congreso de los Diputados, el anfitrión fue D. Edmundo Bal Francés, quien hizo un recorrido completo y exhaustivo por los rincones del palacio y dio detalles sobre lo que implica la participación política y trabajar allí. Además, los participantes pudieron disfrutar de la puesta en escena de *El cianuro, ¿sólo o con leche?* que se presentó en la Sala Arapiles y de dos terulias privadas: D. Willy Moya, chef y propietario del restaurante Poncio y D. Iñaki Crespo, actor de doblaje.

### 3. Actividades de Solidaridad

Es tradición en el Colegio Mayor realizar actividades de solidaridad con los más necesitados, las cuales se han mantenido un año más.

Un grupo de residentes colaboraron en la Gran Recogida del Banco de Alimentos el 25 y 26 de noviembre de 2022, organizada por el Banco de Alimentos de Granada. Se dividieron por parejas y acudieron a las entradas de los principales supermercados de la ciudad. Allí pudieron pedir donativos y ayudaron a concienciar a la gente sobre cómo poder ayudar a las personas con necesidades económicas para recibir alimento.

También se ha repartido café y galletas a las personas sin techo que se encuentran en los alrededores del Colegio Mayor. En este aspecto, también la ayuda consiste en dar un momento de conversación agradable a estas personas y escucharlos atentamente, pues es mucha la soledad en la que se encuentran normalmente.

En colaboración con la ONG Cooperación Internacional, nuestros colegiales fueron, el 15 de diciembre del 2022, a repartir regalos a los niños más pequeños de la asociación "Almanjayar en familia" que ayuda a familias de este barrio que están en riesgo de exclusión. Además de disfrazarse de reyes magos y reír con las ocurrencias de los pequeños, tuvieron la oportunidad de conversar con D. Juan Carlos Carrión, presidente de la asociación, quien les contó detalles sobre el impacto de su ayuda y de las necesidades que había con los niños que habían atendido.

### 4. Actividades de Formación espiritual

La Capellanía del Colegio Mayor ha estado atendida por D. Rafael Carrascosa Salmoral, sacerdote de la Prelatura del Opus Dei, Doctor en Teología Litúrgica y Licenciado en Ciencias Económicas.

Se impartieron durante el curso 30 talleres de oración guiada. Se dio una pormenorizada explicación de las celebraciones litúrgicas y la posibilidad de participar en ellas, además de la oportunidad de asistir a clases de formación cristiana y recibir los sacramentos.

Durante el mes de mayo, se llevó a cabo el tradicional Rosario Colegial el cual, como siempre, tuvo muy buena acogida.

También destacamos la participación en las meditaciones de inicio y fin de curso que tienen una participación especial y están injertadas en las tradiciones para todos los colegiales.

### 5. Otras Actividades

#### 5.1 Actividades deportivas

Este año nuestros colegiales participaron en el Trofeo Rectora organizado por el Centro de Actividades Deportivas (CAD) de la Universidad de Granada en las siguientes categorías:

1. Fútbol 11.
2. Fútbol sala. Aquí nuestro equipo obtuvo el primer lugar.
3. Voleibol.
4. Baloncesto.

El 24 de septiembre se realizó un torneo interplantas entre los colegiales, con actividades variadas como 3x3, KO, voleibol, natación y ajedrez.

El 12 de noviembre tuvo lugar un paintball entre todos que brindó una excelente oportunidad de convivencia y de ocio sano.

A lo largo del curso se han organizado excursiones de montaña a distintos rincones de la geografía granadina: subidas a Sierra Nevada a esquiar, hacer senderismo o disfrutar de la nieve con un plan low-cost de saltos con neumáticos.

También el club de ciclistas realizó innumerables salidas y, de hecho, cuatro colegiales se prepararon para asistir como equipo en la Carrera Africana en Melilla que consistió en un recorrido de 75 km en bicicleta de montaña y un desnivel de más de 1000 metros de altitud.

Se puso en marcha un club de running para facilitar correr en grupo que aquellos que practican este deporte pudieran coordinarse en fechas y horas para hacerse compañía. Algunos residentes participaron en carreras a lo largo del curso.

La escalada en pared artificial es también una actividad que se está haciendo frecuente. Un grupo de diez residentes acudieron al rocódromo Rock & Block, ubicado en Pulianas, para practicar este deporte. El resultado ha sido positivo y probablemente el siguiente curso se incorpore esta actividad como un club por la buena acogida que ha tenido.

La participación en el gimnasio que está en nuestras instalaciones es cada vez mayor y tenemos colegiales que han pasado de una vida sedentaria a adquirir gran disciplina deportiva. Es llamativo cómo se ayudan entre ellos a incrementar su capacidad y se acompañan en los entrenos.

El 5 de abril hubo plan a la bolera. Fue una oportunidad para desarrollar la competitividad sana y el ocio en compañía.

## 5.2 Fiestas colegiales

El Colegio Mayor Albayzín cuida con esmero las tradiciones forjadas, que son reflejo del ambiente de convivencia familiar y un estímulo para la amistad entre los colegiales, familiares y amigos.

Por eso, a lo largo del curso se han celebrado, entre otros, los siguientes eventos colegiales:

- Cena del primer día de los nuevos residentes: en esta ocasión tuvimos problemas técnicos con el autobús que traía a los residentes de primer año. No obstante, esto no fue un obstáculo para salir todos juntos y conocer las zonas turísticas del Albaicín, pasar un buen rato en el mirador de San Nicolás y disfrutar de las vistas que ofrece la ciudad.

- Fiesta de Bienvenida: el 22 de septiembre, una vez cerradas todas las incorporaciones de los nuevos residentes, tuvimos la fiesta de bienvenida, con una cena de gala en el comedor y un festival en el salón de actos del Colegio Mayor.

- OktoberFest: el 14 de octubre organizamos una celebración con motivo de esta fiesta. Fue un excelente pretexto para fomentar la convivencia y tener un detalle especial con los colegiales.

- Cena del Burger King: el 19 de octubre tuvimos una cena Burger King en los jardines del Colegio Mayor.

- Fiesta de Navidad: el 10 diciembre, con motivos de las fiestas navideñas, tras una cena de gala, tuvimos una velada en la sala de estar brindando y cantando villancicos.

- Fiesta del amigo invisible: el viernes 13 de enero tuvimos el amigo invisible en el Colegio Mayor.

- Festejo de campeones: el 1 de junio tuvimos un aperitivo especial con los colegiales que participaron en el Torneo Rectora y obtuvieron buenos resultados.

- Cena fin de curso: el viernes 2 de junio se llevó a cabo este acontecimiento. En esta ocasión la temática fue Mario Bros. Algunos colegiales mostraron su gran creatividad en la confección de disfraces. Este día hubo entrega de premios que fueron un reflejo de cómo se ha desarrollado la convivencia a lo largo del curso.

Además, cada mes se han celebrado un jueves por la noche, los cumpleaños de los residentes que felicitamos ese mes.

## 5.3 Actividades de representación colegial

El 12 de octubre del 2022 la Dirección de Albayzín participó en el aniversario de los 70 años del Colegio Isabel la Católica. El evento, que se llevó a cabo en las instalaciones del Isabel, brindó una oportunidad única para acompañar y congratularnos con las alegrías de

El 21 de octubre del 2022 el Colegio Mayor Albayzín participó en el Acto de Apertura del Curso de los Colegios Mayores y Residencias Universitarias de la UGR. El evento se celebró en el salón de actos de la ETSI de Edificación. Escuchamos la conferencia de D. José Aguilar sobre el IFMIF-DONES que sirvió para animar a los colegiales a ilusionarse con un proyecto

profesional en Granada y pudimos disfrutar de la cercanía de Dña. Pilar Aranda que, como Rectora, siempre ha mostrado su cercanía y apoyo a los colegios mayores.

Dejamos en el Anexo 2 la lista de colegiales que durante este curso expusieron en público algún tema de interés.

#### ANEXO I: Relación de los 21 encuentros profesionales

##### Club Profesional de Ciencias sociales

- D. Carlos Gómez, presidente de Beta a nivel europeo. "Beta Europa". 13 de septiembre del 2022.
- Dña. Daphne Campbell, D. Francisco José Ramiro, profesores de programa de bioética. "Bioeticared". 20 de febrero del 2023.
- D. Eduardo Segura, profesor del departamento e Filologías Inglesa y Alemana. "El mundo de Tolkien". 14 de marzo del 2023.
- Dña. María Francisca Carazo, candidata del Partido Popular. "Elecciones municipales 2023". 11 de abril del 2023.
- D. Agustín Domingo Moratalla, catedrático de Filosofía Moral y Política de la Universidad de Valencia. 12 de abril del 2023.
- D. Miguel José Arjona Sánchez, profesor en departamento de Derecho Constitucional. "Visión del euro". 4 de mayo del 2023.
- D. Pedro Antonio García López, candidato a rector de la Universidad de Granada. 27 de marzo del 2023.
- D. Pedro Mercado, catedrático de Filosofía del Derecho. "Candidato a rector". 14 de mayo del 2023.
- D. Vicente Tovar Sabio, abogado y magistrado en excedencia. "La ley del solo sí es sí". 29 de mayo del 2023.

##### Club Profesional de Salud

- D. Antonio Campos, catedrático de Histología. "Pasión e ilusión". 30 de septiembre del 2022.
- D. Iván Martínez, exjugador profesional de baloncesto en el CB Tizona, Liga LEB Oro. "El deporte profesional". 25 de octubre del 2022.
- D. Miguel Rodrigo, formador de la FIFA-UEFA. "Una visión del fútbol". 23 de mayo del 2023.

##### Club Profesional de Empresa

- D. Simon Ferdinand, Head of Assessment in Oxford University Press. "Acreditaciones de inglés". 28 de septiembre del 2022.
- D. Alberto Bacigalupe del Campo. "Ciberseguridad". 4 de octubre del 2022.
- D. Enrique Hernández Montes, catedrático de Ingeniería de Caminos. "El misterio del arco perfecto". 11 de octubre del 2022.
- D. Edgar Razo Tena, profesor de Arquitectura. "Mi experiencia como influencer". 7 de diciembre del 2022.
- D. Esther Núñez López, jefe de ventas de los Hoteles Center. "Hoteles Center". 11 de enero del 2023.
- D. Adolfo Rodríguez Flores, director general en Grupo Negocios de Restauración del Sur. "Emprender como alternativa profesional". 5 de junio del 2023.

##### Club Profesional de Ciencias

- D. Héctor Gallego, comandante del ejército del aire. "La patrulla Aspa". 15 de noviembre del 2022.
- D. Pablo Torres Sánchez, doctorando en Física Atómica, Molecular y Nuclear. "El CERN". 21 de febrero del 2023.
- D. Wenceslao García Otazo, ingeniero en Telecomunicaciones. "Trabajar en Austria". 18 de marzo del 2023.

ANEXO 2: Relación de las exposiciones orales realizadas por colegiales.

- D. Domingo Fernández Gallegos. "Cubo Rubik". 8 de septiembre del 2022.
- D. Rafael Ortega Bueno. "Oro parece, plátano es". 12 de octubre del 2022.
- D. Lucas Muñoz. "El judo". 2 de diciembre del 2022.
- D. Francisco Barranco. "Los efectos del alcohol". 15 de diciembre del 2022.
- D. Youssoupha Sow. "Senegal". 24 de enero del 2023.
- D. Benjamin Carner. "Nueva Zelanda". 16 de febrero del 2023.
- D. Javier Palacios Roa. "Nicaragua". 17 de febrero del 2023.
- D. Fernando Rubiales Partal. "¿Mito o realidad?". 28 de marzo del 2023.
- D. Rafael Ortega. "Estudio gastrointestinal". 13 de junio del 2023.
- D. Pablo Ortiz. "Chino original". 6 de junio del 2023.
- D. Anthony Yoplac Caja. "El Perú". 15 de junio del 2023.
- D. Joaquín Lamas Hermoso. "Opción pedagógica". 18 de junio del 2023.